



## 学校の新しい生活様式

校長 小松 進一

### —放送朝礼の話から—

6月22日の朝礼は、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、放送により行いました。当面、1学期間は、全学年生徒が一同に集まることができないので、放送と映像による朝礼を実施します。

6月15日から通常授業が始まりましたが、今までのような学校生活に戻るには、正直かなりの時間がかかると思っています。それは、新型コロナウイルス感染症と共に生きていく社会を前提とした生活を考えいかなければならぬからです。現在この感染症はある程度収束しているものの、治療薬やワクチンの量産ができていないため、再び感染が拡大する可能性があります。このため、手洗いや咳工チケット、換気といった基本的な感染症対策に加え、感染拡大リスクの高い「3つの密」を徹底的に避ける必要があり、身体的距離の確保といった新しい生活様式に、学校、社会全体が移行することが不可欠となりました。

では、具体的な学校での新しい生活様式についていくつかのお願いをします。

#### 1 持ち物について

(登校の際には必ず持参してください)

- ①清潔なハンカチとティッシュ ②マスク（着用）
- ③マスクを置く際の清潔なビニール（チャック付の袋）や布など ④水筒（1台のみ冷水機を使用しても構いませんが、非常用と考えてください）

#### 2 登校前の注意事項

- ①起床したら検温を忘れないでください。  
発熱等の症状がある場合には登校せず自宅で休養してください。場合によっては病院に行くことも必要となります。学校への連絡も忘れないでください。欠席ではなく出席停止となります。
- ②健康チェック表には体温等を記入し、学校に必ず

持参してください。

#### 3 校内での生活について

- ①手洗いはこまめに、毎回30秒かけて石けんで洗ってください。消毒液は流水での手洗いができない場所での補助的なものなので、基本は水・石けんでの手洗いが重要です。
- ②咳工チケットでは、マスクを常時着用してください。ただし、体育授業時や飲食時を除きます。また、熱中症になる恐れがありますので、周りに人がいないところでは外しても構いません。外す際は、ゴムやひもをつまんで外し、なるべくマスクの表面には触れず、内側を折りたたんで清潔なビニールや布等に置いて清潔に保ってください。
- ③休み時間や放課後では、密接距離での会話を避けたり、体を接触するような遊びをしたりしないでください。トイレは混雑していたら別のフロアを使ってください。そして、積極的に換気を行ってください。いずれにしても、周りへの配慮をお願いします。
- ④授業では、人と人が触れ合うこと、対話や対面することなどをできる限り減らしています。制約の中での授業となりますますが、協力してください。

### —3年生の成長—

3年生の作文から「・・・手洗いや消毒をこまめにし、3密を避け、自分が感染しないように、そして周りの人にもうつさないように心がけたいです。まだ全てのことが始まったわけでもなく、合唱祭、運動会、修学旅行がどうなるかもわからないけれど、今、自分ができることをしっかりこなし、最上級生として、1, 2年生のお手本となり、受験に備えて勉強をし、残りの日々を最高にしていきたいです」を読み、コロナ禍でもしっかり自分を見つめて行動している3年生の成長を感じました。

## 教育活動の紹介

新型コロナウイルス感染拡大防止のために臨時休業の措置をとらせていただき、保護者・地域の皆様には、大変ご心配をおかけいたしました。6月1日から12日までの期間の分散登校を経て、現在は平常授業に復旧しました。引き続き、毎日生徒の健康チェックを行うとともに、学校施設や教材・教具等及び、放課後の部活動等で使用した用具の消毒を教職員が行うなど、今後も感染拡大防止に努めてまいります。

### 『放送による始業式』 4/6(月) 各教室



今年度進級した2・3年生は久しぶりに登校し、始業式に参加。いつもなら体育館で新しいクラスで整列して、「校歌合唱」、「校長先生の話」と進行するところですが、この日は各教室での実施となりました。自席に座り、スピーカーから流れる校長先生の話に、静かに耳を傾けました。

### 『登校日』 5/29(金)・『分散登校』 6/1(月)～6/12(金)



6月1日からの学校再開に備え、登校日を設けました。「密」を避けるため、各学級を少人数に分割しての登校としました。登校時には生徒一人一人に健康チェックや検温を実施し、教室ではソーシャルディスタンスを十分にとった上で、授業を行いました。

### 『第72回 入学式』 6/2(火) 体育館



6月1日から学校が再開し、ようやく実施できた入学式。コロナウイルス感染拡大防止のため規模を縮小し、天候や熱中症を予防する観点から体育館で実施しました。2ヶ月もの延期となり、新入生の皆さんにとっては不安な気持ちや緊張感の高まる中でしたが、担任の呼名に大きな声で返事するなど、式中の姿は大変立派でした。

### 『一斉登校始』 6/15(月)



分散登校期間が終了し、6月1日から一斉登校となりました。新しい学年・クラスのメンバー全員が揃い、今年度の学年・学級開きが行われました。

### 『今年度初の土曜授業』 6/27(土)



当面は土曜授業の公開は見合わせますが、臨時休業のために授業が実施できなかった分、土曜授業等で授業時数を確保し、ICTを活用するなど効率よく進めてまいります。

### 《7月～8月の主な行事予定》

- 7/3日 (金) 地区班集会
- 6日 (月) 生徒朝会
- 9日 (木) 眼科検診 (AM)
- 11日 (土) 土曜授業、避難訓練  
(5時間授業・給食あり)
- 13日 (月) 朝礼、専門委員会・学校委員会
- 17日 (木) 進路説明会 (3年)
- 20日 (金) 期末考査始

○ 22日 (水) 期末考査終、安全指導、部活動集会

○ 23日 (木) 海の日

○ 24日 (金) スポーツの日

○ 27日 (月) 学力テスト (3年)、部活動保護者会

○ 8/3日 (月) 生徒朝会、面談週間始 (⑥カット)、避難訓練 (不審者対応)

○ 7日 (金) 大掃除、面談週間終

○ 8日 (土) 土曜授業、安全指導、終業式

○ 9日 (日) 夏季休業日始